

ción desde el día 1.º del mes actual, hasta cinco días después del en que se vote definitivamente en ambos Cuerpos Colegisladores el proyecto de ley relativo á la modificación de la de 25 de Diciembre de 1899, en que se dispone el alistamiento de los mozos á los veintiún años de edad.

De Real orden lo digo é V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes; debiendo tener en cuenta los que hayan de redimirse, dentro del período de ampliación que se les concede, que las operaciones de las Delegaciones de Hacienda y sucursales del Banco de España terminan á las tres de la tarde de los días no feriados.

Blanco y Negro

Blanco y Negro anuncia en su interesante número de esta semana un *Concurso de carteles artísticos*, que seguramente será como los anteriores, un ruego triunfo para la popular revista madrileña, que cada día adquiere mayor perfección, como son prueba evidente en este número varias planas en color de Emilio Sala, García y Rodríguez, Huertas, Varela y Sáenz; una historieta cómica de los Juegos florales y una intencionada nota política de Xaudaró. La excelente información fotográfica de Blanco y Negro le permite dar en sus actualidades notas como los funerales de Mac-Kinley en el Capitolio, la esposa del nuevo presidente de los Estados Unidos y la Exposición de Segovia. Además, para el elemento femenino tiene este número un poderoso atractivo en el suplemento de *La Mujer y La Casa*, donde podrán ver las últimas novedades en *toilettes* y mobiliarios de gusto modernista.

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo y colaborador D. Joaquín Más y Guindal.

El domingo verificóse el acto solemne de la recepción de la Academia de Bellas Artes, del eminente escultor D. Mariano Buellire.

Con gran pompa y solemnidad se celebra todas las tardes el novenario dedicado á Nuestra Señora del Pilar, en la que pronuncia notabilísimas oraciones sagradas el elocuente presbítero D. Miguel Chacón.

El sábado se verificará la función principal, en la que también predicará el mencionado señor.

Este año, como el anterior, no habrá procesión.

El joven paisano nuestro, D. Mariano Moya Dombriz, termina de licenciarse en la carrera de Medicina y Cirujía en la Facultad de Cadiz, con la brillante nota de Sobresaliente, habiendo conseguido después el título de honor en virtud de oposición.

El indicado joven ha hecho la carrera como alumno interno en los hospitales Clínico de la facultad de Medicina, y en el de San Juan de Dios en Cadiz, obteniendo varios premios y menciones honoríficas.

La esposa de nuestro amigo de Aranzueque D. Antonio López y López, ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña. Sea enhorabuena.

Revista militar

Todos los individuos de esta provincia que estén sujetos al servicio militar en calidad de reclutas disponibles, deben pasar en el corriente mes de Octubre la revista anual reglamentaria, presentándose en las oficinas de la Zona de Reclutamiento, ó ante los Alcaldes de las localidades donde residan.

Elecciones municipales

Se ha acordado que las elecciones municipales se celebren el día 10 del próximo mes de Noviembre, el escrutinio general el día 14, y la designación de interventores el día 3.

Después del período de ferias se verificará el matrimonial enlace del distinguido comerciante de esta capital y amigo nuestro D. José Moya, con la bella Srta. Felipa Garcés, perteneciente á acandalada familia de Chiloeches.

En Sigüenza, han sido detenidos varios gitanos, como presuntos autores del robo de una caballería, cometido durante la pasada feria.

La Diputación provincial, ha concedido al Ayuntamiento la cantidad de 200 pesetas, con objeto de dar más brillantez á las fiestas que con motivo de la feria, se celebrará el día 14 en esta capital.

Hoy salido para Pastrana el Inspector de Escuelas de esta provincia D. Juan Gonzalo.

La cuestión principal

Un colega de Madrid da la voz de alarma ante la detención que sufre el movimiento progresivo de la población de España, que hasta en ese mal síntoma imita á Francia. Ese «alto» en el aumento de españoles es cierto; pero, á nuestro juicio, no obedece á las mismas causas que el lamentado «alto» en el aumento de franceses. La natalidad en España es muy superior á la de Francia; «aún» se nace mucho en nuestro país, la «producción» aún es considerable; pero la «conservación» es cada día peor; se «muere» más de lo que debiera, sobre todo en la infancia, y el número de nacimientos, por halagüeño que sea, no basta á compensar el número horrible de las defunciones.

Podrá influir en ese fenómeno, como hemos leído estos días, la falta de higiene pública y privada, la negligencia oficial ante las infecciones, la incuria en materias de Sanidad; pero

más que en esa culpable indiferencia de la administración pública, debe buscarse la causa primera en la «carestía» de las subsistencias, en que la gente «no come bastante», ni en calidad ni en cantidad; y en que la alimentación sana y abundante va haciéndose imposible en España.

A propuesta del Alcalde de Guadalajara, la Junta provincial de Instrucción pública ha interesado del ilustrísimo Rector de la Universidad Central, los diplomas y premios concedidos á los niños de las escuelas municipales de esta capital con motivo del enlace de S. A. R. la Princesa de Asturias, y cuyo reparto se verificará durante la próxima feria.

Hoy se ha celebrado en el Juzgado de instrucción, la primera subasta del monte de Malaguilla, bajo el tipo de 67.563 pesetas, habiendo quedado desierto por falta de licitadores.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre la falta de higiene que se nota en los barrios de Budierca y del Alamin, los cuales dejan mucho que desear en lo que relación dice á la salubridad pública.

Hora es ya de que la autoridad municipal dirija la vista hácia los moradores de aquellos modestos barrios.

ANTONIO SANZ VACAS

Habilitado de Clases pasivas

Jaudenes, 20, bajo, Guadalajara

A pesar de que en repetidas ocasiones nos hemos hecho eco de las justísimas quejas del vecindario de *Cacharrevias*, acerca del abandono en que por aquellos sitios se encuentra el servicio de policía urbana, sin embargo, todavía no se ha puesto á ello el mas ligero remedio.

¿Será esta la última vez que de ello nos ocupemos?

El Sr. Alcalde de esta capital es quien lo sabe.

Desde Cifuentes

El día 4 de los corrientes se reunieron en estas Casas Consistoriales varios representantes de los pueblos de este partido judicial con el fin de discutir el presupuesto de gastos carcelarios para el próximo año de 1902.

La discusión fué más animada al tratarse de la partida presupuestada para obras, que terminó votándose para este objeto la cantidad de 1.300 pesetas. Esta resulta bastante superior que en años anteriores, pero el buen deseo que anima á todos de que la Carcel y Juzgado sean dignos del partido y por otro lado, plenamente convencidos de la acertada inversión que se hace de los fondos por los que los administran en Cifuentes, ha hecho no tengan inconveniente en consignar aquella cantidad.

Los concurrentes, sobradamente fundados, se lamentaron de los pueblos que casi por sistema no contribuyen con la parte proporcional que se les asigna en cada presupuesto. Sobre este punto se tomaron acuerdos radicales para que por las autoridades á quienes compete, y de cuyo apoyo están seguros, se les exijan las cantidades que adeudan, sin género alguno de consideración.

—Al leer en el número de *Flores y Abejas* llegado hoy, la noticia del próximo enlace de nuestro amigo el Abogado D. Julio Recuenco con una encantadora joven, dudamos de su veracidad. Así ha resultado en efecto; no solo no ha pensado contraer por ahora matrimonio el Sr. Recuenco sino que sigue tan refractario como siempre á que le lean la epístola de San Pablo, y la broma dada por *Flores y Abejas* parece ser que le ha hecho muy poca gracia. — No sería extraño que en otro semanario de Guadalajara veamos la contestación de D. Julio Recuenco á aquella noticia.

—Según noticias que llegan de los pueblos en que se está llevando á cabo la vendimia, como Trillo, Gualda, Mantiel, Durón, Chillarón y otros, es tal la abundancia que hay de uva que no recuerdan año igual, llegando al extremo de tener que dejar gran cantidad de ella en las viñas por no tener sitio donde echarlas. — Así se explica que se venda la arroba á 30 céntimos y aun menos en algunos puntos.

En cambio, la cosecha de patata en Cifuentes que es el primer elemento, ó á lo más el segundo de vida del pueblo es carísima, como consecuencia de la pertinaz sequía habida este verano.

El mercado de hoy domingo está desanimadísimo con motivo de la feria de Sigüenza y ser día de la fiesta en muchos de estos pueblos. Los precios de los granos con tendencia á la baja en vista de la inmejorable sementera que se está haciendo. — J. B.

Desde Molina

Lotería

En el último sorteo de lotería verificado en Madrid, ha correspondido el primer premio de 100.000 pesetas á Calatayud.

Uno de los décimos fué comprado por un vecino de Molina, que lo repartió con otros dos, habiendo sido los afortunados Gabriel Villanueva, Francisco Martínez y Marcos Sanz.

Benito Palacios

Este reputado pintor molinés ha enviado á la Exposición de ese Ateneo Obrero tres hermosos cuadros bajo los títulos de *La siesta*, *Riberas del Gallo* y *La primera huelga*.

Nada tenemos que decir del profundo estudio y de la artística belleza, de los cuadros. El nombre del autor es lo suficiente para que no se dude sobre estas verdaderas joyas del arte. Allí está fielmente retratada la naturaleza y las costumbres de los pequeños lugares, sintetizándose en todos ellos un conjunto de estética real. De la armonía de las proporciones resulta la hermosura constante del arte; los artista

verdaderamente se han diferenciado en el estilo que hablando con propiedad, no es más que la expresión del genio ó carácter de los autores que cada uno deja estampado en sus producciones.

El Sr. Palacios ha sabido siempre dejar sellada en sus cuadros una nota característica que le distingue, un rasgo brillante de ingenio y de sentimiento. ¡Lástima que estos artistas se hayan creado un círculo tan pequeño en la sociedad que tanto admira la belleza de las artes!

Las ferias de San Francisco

Concurridas como de costumbre han sido este año las ferias de San Francisco.

El ganado de cerda lleva hasta ahora precios no muy elevados, como se esperaba, habiéndose por lo tanto hecho bastantes transacciones.

La plaza de San Francisco y los cerros inmediatos han estado los cuatro días llenos del referido ganado, y á no ser por el estado del tiempo y la torrencial lluvia que cayó el día 5, las ferias se hubieran presentado mejor.

En la temperatura se ha notado un considerable descenso desde el primero de este mes.

El monte

En el último número denunciábamos el hecho de la extracción fraudulenta de leñas del monte «Las Tejeras».

A esto se nos ocurre preguntar: ¿á qué han quedado reducidas las disposiciones oficiales que con tanto aparato se adoptaron en la primavera última? — C. A.

Sucesos

Caida de un obrero

Hallándose, hoy por la mañana, trabajando en la casa de D. Joaquín Saenz, el carpintero Gregorio Rodríguez, (a) *Petaca*, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de cinco metros.

Reconocido en los primeros momentos por el médico Sr. López Cortijo, se le apreciaron insignificantes lesiones en el cuerpo, pasando á su domicilio en estado satisfactorio.

Mujeres que se pelean

En la tarde de ayer, rieron en la calle del Amparo dos mujeres llamadas María Bermejo y Candela de las Heras, las que resultaron con erosiones en la cara y manos, producidas con las uñas y alfileres.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal.

VIDA POLÍTICA

Terminaron las sesiones de la Diputación provincial, y los primates del partido liberal han comentado mucho la actitud resuelta de algunos diputados que, atendiendo tan solo á los dictados de su conciencia, se han negado á votar como asuntos políticos las cuestiones de personal.

Y como todo se relaciona con el disgusto cada vez más manifiesto de ciertos diputados liberales que no se someten á vivir anulados en sus respectivos distrito, hay quien presume con fundados motivos y para no lejano plazo una disidencia en las huestes liberales, importante por la calidad y también por el número de los que hasta aquí fueron siempre afectos á la política liberal.

Muy prematuro nos parece todo cuanto se afirma en este punto, aunque no nos sorprendería la disidencia, porque sobradas razones hay para ella, al ver el divorcio patente entre los llamados intereses de partido, y los que afectan á la provincia.

El impuesto de consumos está amenazado de muerte. La corriente de opinión en contra suya avanza á pasos de gigante, tanto, que el Vicepresidente del Consejo de Ministros ha declarado ya ser partidario de la supresión paulatina, fijando para ello un plazo de diez años.

Difícil es sustituir un impuesto de tanta cuantía, pero si se tiene en cuenta el aumento progresivo de la recaudación en los ingresos del Estado, no consideramos imposible una prudente reducción en las tarifas, procurando principalmente aminorar el gravamen en los artículos de primera necesidad, aumentándolo en aquellos artículos cuyo consumo se halla reservado á las familias acomodadas.

El impuesto de consumos es la contribución del pobre, y este no debe soportar carga tan pesada puesto que la base de toda contribución deben ser las utilidades líquidas que el contribuyente percibe.

A última hora se nos dice que la mayoría de los vocales de la Comisión de Hacienda de la Diputación provincial harán renuncia del puesto que ocupan en la citada comisión, como protesta á un acto de fuerza realizado por la mayoría de diputados liberales con motivo de la aprobación de una enmienda que tuvo por fin esclusivo aumentar el sueldo de un auxiliar temporero.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.105

Madrid, 8-14'45

Agitación obrera

Reina en Sevilla grandísima agitación entre la clase obrera, declarada en huelga, sin que esta se haya, hasta ahora, puesto en vías de solución.

Se han cerrado numerosas fábricas, y en las que continúan abiertas protejen los

trabajos fuerzas de policía y Guardia civil.

Gestiónase la reapertura de la Cartuja, creyéndose podrá en breve conseguirse.

Telegrama núm. 3.106

Madrid, 8-14'45

Cautivos españoles

Es objeto de muchos comentarios la declaración del Sultán de Marruecos en lo relativo á la cuestión de los cautivos españoles.

Desconócese el paradero de esos infelices, á pesar de que oficialmente se ha venido afirmando repetidas veces de modo positivo que vivían aún.

Telegrama núm. 3.107

Madrid, 8-14'45

Parque Aerostático

Se ha dictado una disposición para fijar el consumo y material de la fabricación de gas hidrógeno, durante el presente año, en el Parque Aerostático del Cuerpo de Ingenieros.

Telegrama núm. 3.108

Madrid, 8-14'45

Nombramientos

Ha sido nombrado Presidente de la Comisión redactora del Reglamento de las Obras de Ingenieros, el Comandante general del mencionado Cuerpo en la primera Región.

El Teniente coronel de Ingenieros señor Urzaiz, hermano del Ministro de Hacienda, ha sido nombrado Ayudante de campo del Ministro de la Guerra.

Telegrama núm. 3.109

Madrid, 8-14'45

Denominación

A propuesta del Comandante de la Compañía Aerostática militar Sr. Vives, se ha dispuesto que en lo sucesivo se denomine dicha unidad con el título de Parque Aerostático de Ingenieros. — *Ess.*

MERCADOS

Mercado de Guadalajara

Con motivo de haberse desocupado los agricultores de las perentorias tareas de la recolección, véanse los mercados de esta capital algo más concurridos que los anteriores días.

En el de hoy se ha vendido el trigo, á 44 y 45 reales fanega; la cebada, á 25 y 26; el centeno, á 29; la avena, á 16 y 18; la arroba de patatas, á 1'15 y 1'62 pesetas, y los huevos á 1'35 la docena.

Mercado de Molina

El mercado del sábado 5 del actual, ha sido muy concurrido. Los cereales van elevando sus precios:

Trigo simiente; 49 reales fanega; trigo común, 43 y medio; centeno, 31; cebada, 26; avena, 19; nueces, 42; aceite, 60 reales arroba; patatas, 3.

Mercado de Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 450

Valladolid, 8-12

En los Almacenes de Castilla se han vendido hoy 200 fanegas de trigo al precio de 46'50 reales.

En el Canal, á 46 las 94 libras; centeno, á 33 y cebada, á 26. — C.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACIÓN

MES DE OCTUBRE

	DÍA 6	DÍA 7	DÍA 8
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	705'01	703'82	701'78
15 (3 tarde).....	703'79	702'21	698'98
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	"	"	"
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	2'9	2'7	4'3
Temperatura del aire:			
Máxima.....	14'8	18'4	20'8
Mínima.....	5'8	9'0	7'4
Velocidad del viento en kmts. por hora:			
Máxima.....	47'00	33'00	52'00
Mínima.....	0	0	0

COCINA DE LA REGION

Menudillos en pepitoria

Tómense menudillos y despojos de aves y se frien en una cazuela, con manteca, cebollitas y tomates.

Humedécese con vino y caldo y después se deslian con el caldo unos ajos y perejil machacado; sazónese con sal y clavillo y un rato antes de servirse échesele una salsa de avellanas y zumo de limón.

DR. ZAMPA.